

Irreversible, la caída en la producción petrolera (El Financiero 09/09/08)

Irreversible, la caída en la producción petrolera (El Financiero 09/09/08) Esther Arzate Martes, 9 de septiembre de 2008

Prevén disminución a 2 millones 750 mil bpd para 2009. Más presupuesto para Sener, Pemex y LFC. Proponen reducir recursos a la CFE. La situación negativa en el sector petrolero continuará el próximo año, ya que el gobierno federal prevé que la producción de crudo caiga a dos millones 750 mil barriles al día (3.8 por ciento por debajo de la prevista para 2008) y que la plataforma de exportación disminuya a un millón 366 mil barriles al día, inferior en 8.5 por ciento respecto al volumen estimado para este año. Para estimar los ingresos derivados de la venta del petróleo en el extranjero, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) sugiere un precio promedio de 80.3 dólares para el barril de la mezcla mexicana de exportación, cifra 16.2 dólares por debajo del precio promedio estimado para 2008 pero 33.7 dólares por arriba de lo autorizado por los legisladores para este año. En términos del presupuesto, el Ejecutivo plantea una tendencia al alza para la Secretaría de Energía (Sener), Petróleos Mexicanos (Pemex) y Luz y Fuerza del Centro (LFC), mientras para la Comisión Federal de Electricidad (CFE) la propuesta es reducir los recursos 2.9 por ciento respecto a lo aprobado para el año en curso. Para la Sener, la propuesta proyecta 43 mil 300 millones de pesos para el siguiente año, monto que se compara 14.2 por ciento por encima de lo aprobado por el Legislativo para 2008 por 37 mil 700 millones de pesos. El gasto programable para Pemex también muestra un aumento de 5.4 por ciento, al pasar de 191 mil 400 millones de pesos previstos para el año en curso a 201 mil 700 millones de pesos para 2009. Mientras, para LFC el aumento sugerido por la autoridad fiscal es de 33 mil millones de pesos, monto 3.7 por ciento por arriba de lo aprobado por el Legislativo para 2008 de 31 mil 800 millones de pesos. En contraste, para la CFE el monto que prevé es menor en 2.9 por ciento al pasar de 206 mil millones de pesos a 200 mil millones en los periodos de comparación. Aumento marginal

En opinión del investigador del Centro de Investigación y Docencia Económicas Raúl Feliz, los números pueden engañar, ya que la comparación al alza en los recursos es contra el presupuesto autorizado pero no respecto a lo ejercido. "Si se consideran los montos previstos para 2009 en comparación con los que se ejercerán, se verá un marginal aumento en el presupuesto", aseveró. Recordó que el año pasado se estimó el presupuesto con un precio promedio del petróleo inferior a los 50 dólares pero rebasará los 96 dólares por barril, lo que combinado con una menor plataforma de exportación derivará en ingresos excedentes, de los cuales un porcentaje se ha destinado al sector petrolero. De ahí que la comparación entre el presupuesto sugerido para 2009 y el autorizado no corresponda porque no toma en cuenta las ampliaciones de presupuesto. De las expectativas a la baja en la plataforma de producción y de exportación, el especialista consideró que responden al comportamiento negativo que registra Cantarell, el principal yacimiento petrolero de México. Sin embargo, opinó que la escasa ampliación en el presupuesto para la petrolera en 2009 no contribuirá a revertir el declive en la producción de Cantarell, ya que los proyectos para ese objetivo son de largo plazo y requieren montos elevados. En la propuesta del programa económico para 2009, la SHCP estima que ese año continuará la caída de la producción en el yacimiento Cantarell, la cual será parcialmente compensada por incrementos en la producción del yacimiento Ku-Maloob-Zaap así como en los activos de Poza Rica-Altamira, Samaria Luna y del Litoral de Tabasco.